



夢・挑戦

令和6年度 第2号

田鶴小学校 学校通信

令和6年 5月 1日

【田鶴小が変わりました】

1. 縦割り清掃

4月から縦割り清掃が始まりました。朝の田鶴タイムなどで行う縦割り活動（1年から6年までを10～11人の班に編制）の一環です。上級生が掃除の仕方を教えたり上手くできるか暖かく見守る中で、掃除の時間がはかどっています。



縦割り班で自己紹介



その後のゲームで仲良くなりました

ところで、掃除はなぜするのでしょうか？ 決まりだから？ 先生が言うから？・・・そんなこと、考えたことありますか？

みなさん、お掃除は好きですか？

「あまり好きじゃない。」と言う人が多いかもしれませんね。では、よごれたところは平気ですか？

・・・やっぱり、きれいな方がいいですよ。

掃除の最も大切なことは、「気づくこと」と「心を込めること」。

「気づくこと」とは、どんな汚れがあるのか、必要なことは何かということをはやく感じとる心です。そして、「心を込める」とは、汚れに向き合うときの心構えのことです。使う人に対して、



↑図書室にあります

その場所に対して、汚れを落とす道具に対して、優しい気持ちを忘れずに心を込めて清掃する、ということなのです。

「新津春子。世界一のおそうじマスター！」より
～新津さんは羽田空港（日本一大きな空港）で“お掃除のプロ”と呼ばれている。NHKプロジェクトXに出演～

大好きな、大切な、田鶴小学校を心を込めて力を合わせてきれいにしたいですね！きっと校舎も喜んでますよ。



力を合わせて掃除をします



上級生がしっかりリードします

2. 教科担任制

今年度から4年生・5年生・6年生は、国語・算数・社会・体育で教科担任制を導入しています。3年間を見通した上で充実した指導をすることと、担任だけでなくチームで子どもたちをしっかりと見ていくためです。昨年度までも、音楽や家庭、外国語など担任以外の教員が授業をしてきましたが、担任が他の学年も授業をする形です。

456年 国語担当 土山祐典（4年生担任）

〃 算数担当 北村立貴（5年生担任）

〃 社会・体育担当 木場田昌宜（6年生担任）



3. 5分休憩

昨年度まで授業と授業の間の休憩は10分間でしたが、5分休憩としました（午前中の大休憩と昼休憩を除く）。次の授業の準備やトイレを済ませたり、お茶を飲んだり、5分間でも十分こなすことができます。

やはり、子どもの適応する力は大人より優れているのかもしれませんが。



低学年もタブレットドリルで学習

避難訓練

5月1日、地震発生のおと、2階家庭科室より出火し、津波は来ないという想定での避難訓練を実施しました。運動場へ避難する予定でしたが、あいにくの天候だったので講堂への避難としました。また、次回は津波を想定した訓練を実施する予定です。どこに逃げると良いか考えておいてください。

また、学校には地域の避難所になったときのための非常食や飲み水、簡易トイレなどたくさんの物資が保管されています。

